

La formación sociosanitaria del proyecto Rural Needs & Mobile Learning va de Aragón a Castilla y León

Ha estado presente en cinco localidades de las dos comunidades autónomas

A lo largo de una semana, el Aula Móvil del proyecto europeo Rural Needs and Mobile Learning, se ha desplazado por la zona norte de España impartiendo su formación en cinco localidades pertenecientes a las comunidades autónomas de Aragón y de Castilla y León. Ha visitado las localidades de Jaca y Chimillas en la provincia de Huesca, Teruel capital, San Esteban de Gormaz en la provincia de Soria y Cervera de Pisuerga en la provincia de Palencia. En cada una de ellas se han llevado a cabo las jornadas formativas "Nuevos Enfoques de Formación en Atención Sociosanitaria y Ayuda a la Dependencia en el Medio Rural Europeo". Es una iniciativa de SEAS Estudios Superiores Abiertos, entidad perteneciente al Grupo San Valero, en el marco del proyecto europeo Rural Needs and Mobile Learning que cuenta con el apoyo de la Comisión Europea y Cofinanciación Erasmus+.

En estas sesiones se ha debatido sobre diferentes temas relacionados con la atención sociosanitaria y la dependencia en el medio rural y se han planteado nuevos enfoques de aprendizaje destinados a cubrir las necesidades específicas relacionadas con el empleo y con la inclusión social en localidades con poca población. Entre otros temas se ha hablado del futuro de las residencias de mayores, de la soledad en edades avanzadas, de la empatía, de los apoyos necesarios en el hogar y del

trabajo que se realiza en muchas residencias, hogares y centros de día. En su recorrido, ha contado con un importante respaldo institucional, han estado presentes los alcaldes de: Chimillas, Miguel Ángel Torres; Teruel, Emma Buj; San Esteban de Gormaz, María Luisa Aguilera y Cervera de Pisuerga, Jorge Ibáñez. Así como responsables comarcales del área social como: Asunción Dupla de la Comarca de la Jacetania, José Antonio Martínez, gerente territorial de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León o Urbano Alonso de Acción Territorial de la Diputación de Palencia, entre otros.

El director general del Grupo San Valero, Cesar Romero, ha asistido a cada una de las cinco localidades, acompañado por directivos de Vitalia Home, como Antonio Morales, director de Operaciones y Diego Juez, director territorial de Castilla y León. A estas sesiones gratuitas, no han faltado los directores y directoras de las residencias de Vitalia, así como organizaciones, colectivos, centros de acción social, trabajadores sociales, cuidadores, residentes, familiares e interesados en un tema de amplia trascendencia social.

En todas ellas, Nieves Zubáñez, directora del Área Internacional de Grupo San Valero, ha explicado el alcance la formación que promueve este proyecto, que va más allá de nuestras fronteras, puesto que se han celebrado ya jornadas como éstas en Portugal e Italia con los socios de estos países: Fun-



dação da Juventude y Cooperativa Margarita, respectivamente. Se trata de una labor de formación para personas que se encuentran cuidando a dependientes, pero que no tienen una formación previa. Esta casuística se ha identificado común a todos los países participantes. Por su parte, Gustavo García, trabajador social de la Asociación de Directoras y Gerentes de Servicios Sociales, ha desarrollado una ponencia sobre la "La Soledad en las Personas Mayores" y ha llevado a cabo unas sesiones prácticas sobre "Empatía y ética en los cuidados". Las jornadas se han desarrollado conjuntamente con Vitalia, entidad especializada en el cuidado de las personas mayores y en la

prevención de su deterioro físico y cognitivo, mejorando así la calidad de vida de los mayores y sus familias. Para ello aplican el cuidado centrado en la persona y su historia de vida, entre otras cuestiones que procuran a sus residentes un cuidado de calidad. Las sesiones se han completado con mesas redondas y espacios de networking con un alto nivel de participación. Además, se ha ofrecido a toda la población la posibilidad realizar de forma gratuita el Curso de Servicios de Atención Sociosanitaria a Personas en el Domicilio desarrollado dentro del marco del mismo proyecto. Los interesados pueden escribir a: internacional@gruposanvalero.es

